

UNIVERSIDAD COMPLUTENSE MADRID

FACULTAD DE CC. DE LA INFORMACIÓN

JUNTA ORDINARIA DE FACULTAD 23 DE OCTUBRE DE 2019 ACTA

ASISTENTES

EQUIPO DECANAL

Clemente Mediavilla, Jorge Cousido González, Mª Pilar Fernández Muñoz, Cristóbal Jivkova Semova, Dimitrina Rubio Moraga, Ángel Luis Ruiz San Román, José Antonio Salgado Santamaría, Carmen Sanz Sánchez, Marina Villagra García, Nuria

DIRECTORES DE DEPARTAMENTO Y SECCIONES DEPARTAMENTALES

Cuesta Cambra, Ubaldo Mayoral Sánchez, Fco. Javier Núñez Gómez, Patricia Quirós Fernández, Fernando Rubio García, Dolores Schez. de Diego y Fdez. de la Riva, Manuel

PERSONAL DOCENTE E INVESTIGADOR

Abuín Vences, Natalia
Aguirre Romero, Joaquín Mª
Aladro Vico, Eva
Álvarez Rivas, David
Arbona Abascal, Guadalupe
Cáceres Zapatero, Mª Dolores
Dader García, José Luis
Deltell Escolar, Luis
Díaz Soloaga, Paloma

Hernández Toribio, Isabel
Larrañaga Rubio, Julio
Marchis Picciol, Giorgio
Marcos Recio, Juan Carlos
Ortiz Sobrino, Miguel Ángel
Paz Rebollo, Mª Antonia
Peinado y Miguel, Fernando
Real Rodríguez, Elena
Rodríguez Cela, Julia
Sapag Muñoz de la Peña, Pablo Vicente
Soriano López, Ildefonso
Velarde Hermida, Olivia
Vinuesa Tejera, Mª Lourdes
Zurián Hernández, A. Francisco

COORDINADORES TITULACIONES

Arbona Abascal, Guadalupe Bernete García, Francisco Canel Crespo, Mª José Corredoira Alfonso, Loreto Falcón Díaz-Aguado, Laia Rodríguez Ramalle, Mª Teresa Rodríguez Tranche, Rafael

DIRECTOR DE LA BIBLIOTECA

García García, Javier

PAS

Guerra Martos, Manuel



Fernández Sande, Manuel	e, Manuel
Gamonal Arroyo, Roberto	
García Guardia, Mª Luisa	
García Nieto, Teresa	
Gómez Quijano, Arturo Manue	el
Guerra Gómez Amparo	

ESTUDIANTES

Argumedo Castañeda, Jesús Gómez Muñoz, Juan Carlos Portas-Breda, Pedro Miguel Sanz Posadas, Fco. Javier

ORDEN DEL DÍA

- 1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la Junta de Facultad de 1 de julio de 2019. Lectura de las Actas de las Comisiones Permanentes de 10 de septiembre de 2019, 2 de octubre de 2019 y 14 de octubre de 2019. Lectura y aprobación, si procede, de la fe de erratas del Acta de la Junta de Facultad de 21 de febrero de 2019.
- 2. Informe del Sr. Decano.
- 3. Política Académica.
- 4. Propuesta y, en su caso, aprobación de las decisiones de la Comisión de Calidad de 9 de octubre de 2019.
- 5. Información sobre las propuestas de modificación de los Programas de Doctorado.
- 6. Propuesta y, en su caso, aprobación de los nombramientos de nuevos Coordinadores de Másteres.
- 7. Información de la Oficina de Apoyo al Investigador.
- 8. Renovación de las Comisiones Delegadas y de Estudio.
- 9. Renovación de la Junta Electoral de Centro.
- 10. Lectura y aprobación, en su caso, del Reglamento del Departamento de Ciencias de la Comunicación Aplicada.
- 11. Información sobre el Tribunal de Compensación.
- 12. Ruegos y preguntas.

Habiéndose adoptado los siguientes

ACUERDOS

1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la Junta de Facultad de 1 de julio de 2019.

Lectura de las Actas de las Comisiones Permanentes de 10 de septiembre de 2019, 2 de octubre de 2019 y 14 de octubre de 2019. Lectura y aprobación, si procede, de la fe de erratas del Acta de la Junta de Facultad de 21 de febrero de 2019.



Se aprueban.

2. Informe del Sr. Decano.

Da inicio a su intervención el Sr. Decano haciendo balance del curso académico 2018-2019. Tras comentar que el Profesor Joaquín Sánchez Herrera ha dejado de ser Vicedecano por razones personales, expresa su agradecimiento por el esfuerzo, la seriedad, el trabajo, el don de gentes y la responsabilidad con que ha obrado durante todo este tiempo, además de ser una bellísima persona. El Sr. Decano anuncia que le sustituirá en el cargo la Profesora Dimitrina Jivkova Semova, a quien agradece que haya aceptado el reto de llevar el Vicedecanato de Política Científica y a la que agradece, igualmente, su trabajo al frente de la Unidad de Apoyo al Investigador.

A continuación da la bienvenida al nuevo Director de la Biblioteca, al que desea suerte y una gestión fructífera. Después, enumera las altas y bajas en el personal docente, así como los cambios en la situación docente, y cita en particular, a los profesores eméritos Francisco García García, Enrique Bustamante Ramírez y Alfonso Fernández-Miranda Campoamor. Felicita a los nuevos catedráticos María Luisa del Pozo Lite, Rafael Rodríguez Tranche y José Carlos Rueda Laffond.

Tras enumerar los nuevos profesores asociados y ayudantes doctores, da la bienvenida a los nuevos miembros del PAS y cita las bajas de Blas Salcedo Garrido y de Isabel Recio Martínez, así como el cambio de adscripción de Aurelio Risco Molina, al que agradece sus años de dedicación. En último lugar da la enhorabuena a los nuevos Delegados del Rector que son profesores de la Facultad de Ciencias de la Información: Paloma Díaz Soloaga, Isabel Tajahuerce Ángel y Javier Sierra Sánchez.

En relación con el estado de la Facultad, señala que en el curso 2018-2019 se realizaron más de 50 actuaciones. Agradece a la Sra. Gerente y a todo su equipo la capacidad de gestión que ponen de manifiesto. De entre todas las obras, merecen especial mención el aire acondicionado de las aulas 536 y 537, así como el de la Sala de Profesores y, en conjunto, el arreglo de la instalación central para la climatización de la quinta planta, continuando, en la actualidad, con el aire acondicionado de las aulas 524 y 525. El Sr. Decano menciona los cambios de la iluminación tanto en la zona de entrada al Edificio Principal como en la zona de las escaleras de caracol, una parte que ha permanecido abandonada durante mucho tiempo. A todo esto añade las obras en las aulas multimedia, en los estudios de locución, en los laboratorios y un largo etcétera que incluiría el refuerzo de los puntos de red, con conexiones más veloces.

Respecto al Vicedecanato de Política Científica y Doctorado, el Sr. Decano recuerda que ha sido creada, y ha entrado en funcionamiento, la Comisión de Investigación y que han sido elaboradas las Normas para la Concesión de Premios Extraordinarios y las Normas de los Cursos de Formación Permanente. Se ha celebrado en nuestra Facultad el PhDay.

En cuanto al Vicedecanato de Estudiantes y Comunicación, el curso pasado se presentó el Plan de Comunicación, el calendario público de eventos, el Protocolo para la comunicación de eventos, la Newsletter y se han institucionalizado ciertos eventos (graduaciones, bienvenida y premios extraordinarios). Se ha revalorizado el Edificio Principal, catalogado como obra arquitectónica brutalista, que se ha incorporado a la Semana de la Arquitectura. Han sido reorganizadas las asociaciones de estudiantes y se ha dinamizado el espacio expositivo del Decanato, con una llamada a los creadores de nuestra Facultad para que hagan uso de él.

Desde el Vicedecanato de Política Académica, se han promovido decenas de plazas de profesores asociados y ayudantes doctores, se ha reasignado la docencia de Derecho y Economía a profesores adscritos a la Facultad, ha tenido lugar el desdoble práctico de asignaturas que había sido aprobado 2 años atrás y, finalmente, todos los exámenes de junio han tenido lugar en aulas con aire acondicionado.

La Secretaría Académica ha continuado con la gestión del Portal de Transparencia de la Facultad y se ha publicado el Reglamento de Régimen Interno, que ya está en vigor.

El Vicedecanato de Relaciones Internacionales ha recibido a más de 100 estudiantes de otras universidades. Han salido 153 estudiantes y el número de estudiantes Erasmus Prácticas se ha duplicado. En último lugar, 56 profesores han realizado movilidad internacional. La Facultad ha sido la sede del Congreso de AIERI, un éxito rotundo que el Sr. Decano quiere agradecer a los organizadores, con la Profesora Loreto Corredoira al frente. La reina, Doña Letizia, recibió a represesentantes de la Facultad y de la Organización del Congreso en La Zarzuela, con motivo de dicho Congreso y se la invitó a presidir el aniversario de la Facultad, en 2021.

Como en ocasiones anteriores, el Sr. Decano felicita al Profesor Sapag pues con su libro "Siria en perspectiva" acude a numerosos medios de comunicación y lleva a gala ser profesor en esta Facultad.

En último lugar, el Sr. Decano lamenta comunicar que el actual Estatuto de ANECA impide crear nuevos campos científicos en Ciencias Sociales, un objetivo para los estudiosos de la comunicación, como es nuestro caso. El objetivo ahora se centrará en proponer, a través del Secretario General de Universidades, un nuevo Estatuto para ANECA que permita realizar el mencionado objetivo.

A propósito de las obras comentadas, el Profesor Ildefonso Soriano solicita que se pongan luces en la escalera.

3. Política Académica.

Se presenta una propuesta de colaboradores en docencia práctica, que es aprobada. Departamento de Ciencias de la Comunicación Aplicada: Rodríguez Perujo, Germán (Prácticas de Agencias, WAM ADS).

Se presenta una propuesta de prórroga de colaboradores en docencia práctica, que es aprobada. Departamento de Ciencias de la Comunicación Aplicada: Fernández Hoya, Alberto (Seminarios y talleres sobre la Industria del Espectáculo, *Mister Nilson S.L.*).

Herrero Pérez, Fernando (en la asignatura "Teoría de la Publicidad", ACADEMIA DE LA PUBLICIDAD).

Horta González, Lissette (prácticas de estudios de mercado con el Profesor Justo Villafañe Gallego, *Freelance*)

La Profesora Patricia Núñez plantea la conveniencia de introducir la práctica profesional en el Departamento.

4. Propuesta y, en su caso, aprobación de las decisiones de la Comisión de Calidad de 9 de octubre de 2019.

Se comenta la reunión de la Comisión de Calidad que tuvo lugar el pasado 9 de octubre, en particular, la propuesta realizada por la Profesora Isabel Tajahuerce de aumentar un grupo en el Máster de Investigación en Periodismo. La propuesta fue rechazada en dicha Comisión.

El Sr. Vicedecano Ángel Rubio propone como alternativa, con el fin de aumentar las oportunidades de los alumnos, la creación de un Tribunal de Compensación, que ya existe en otras universidades, y también en la nuestra, en los Grados.

El Sr. Vicedecano comenta que la baremación realizada en el curso académico de referencia, con el nuevo criterio de exigir un nivel B2 del Instituto Cervantes a los estudiantes extranjeros, ha sido estricta. El Sr. Vicedecano concluye su intervención indicando que entiende ratificada la decisión de la Comisión de Calidad de no crear un tercer grupo en el Máster de Investigación en Periodismo.

Se ratifica.

5. Información sobre las propuestas de modificación de los Programas de Doctorado.

Toma la palabra la Sra. Vicedecana Dimitrina Jivkova en relación con los Programas de Doctorado. Agradece a sus coordinadores el enorme trabajo realizado para presentar las propuestas de Modificación. La Sra. Vicedecana resume las críticas realizadas por ANECA y recuerda que ésta es nuestra última oportunidad de realizar cambios antes de someter nuestros programas a un VERIFICA, lo que ocurrirá próximamente. De ella dependerá la continuidad de nuestros 2 programas.

El Profesor Rafael Rodríguez Tranche, coordinador del Doctorado en Comunicación Audiovisual, Publicidad y Relaciones Públicas, informa de la conversión de los 6 equipos del Programa en 1 solo, con sus 19 líneas, lo que facilita el cumplimiento de todos los requisitos exigidos por ANECA, entre ellos, el relativo al número de sexenios vivos.

Fambién se ha procedido a cambiar la composición de la Comisión Académica, se reduce el número de alumnos y el del plazo de asignación de tesis. Se cambian también valores cuantitativos como el número de tesis defendidas en tanto que indicador de éxito.

La Profesora Teresa Rodríguez Ramalle comenta los cambios que incluye la propuesta de Modificación del Doctorado en Periodismo, a saber, la reducción del número de alumnos de nuevo ingreso, la revisión de los criterios de baremación, la supresión de los 4 equipos, aunque dejando las 20 líneas de investigación, la actualización de la página web y el cambio de la restimación de éxito, identificado con el número de tesis defendidas. Y, finalmente, se potencian las encuestas de calidad.

Se producen algunas intervenciones de los miembros de la Junta de Facultad. El Sr. Decano solicita que los parlamentos sean breves para que dé tiempo a que intervenga el mayor número posible de presentes.

El Profesor José Luis Dader, tras felicitar a los coordinadores, se muestra crítico ante las exigencias de ANECA. Considera que la carta-aval debería mantenerse, igual que se hace en los principales centros de investigación del mundo. Señala que pedir un boceto de tesis firmado por

un profesor, sin que sea baremable, no deja de ser añadir un elemento burocrático. Entiende que aunque haya que asumir las pautas que se nos marcan, hay que reflexionar sobre ellas.

La Sra. Vicedecana Dimitrina Jivkova recuerda que, además de los MODIFICA, los coordinadores están trabajando en la primera MEMORIA DE SEGUIMIENTO de los Doctorados.

La Profesora Teresa García Nieto felicita a los coordinadores por el ímprobo trabajo y pregunta si sería posible adjudicar las prórrogas de los plazos a los doctorandos directamente.

El Profesor Joaquín Aguirre se muestra crítico con la reducción de los plazos a los doctorandos y enumera todas las exigencias formales que, entiende, entorpecen la gestión de la defensa de la tesis.

El Profesor Manuel Sánchez de Diego solicita que conste en acta que pide la palabra por alusiones por parte del Profesor Joaquín Aguirre y estima que se ha retrasado su turno indebidamente.

La Profesora Eva Aladro entiende, con la Profesora Teresa García Nieto, que reducir el número de alumnos es como hacernos el haraquiri para encajar en las cifras productivistas de ANECA.

El Profesor Manuel Sánchez de Diego comenta, por alusiones, que en la Comisión se reciben las tesis y se valora si podrán pasar a la Comisión UCM de Doctorado. Entiende que llamar a un director de tesis para recordarle las formalidades es una manera de flexibilizar el procedimiento pues la alternativa sería que, simplemente, echaran atrás la tesis por defectos formales.

6. Propuesta y, en su caso, aprobación de los nombramientos de nuevos Coordinadores de Másteres.

Se aprueba el nombramiento de Doña Pilar Vega Rodríguez, como nueva coordinadora del Máster de Escritura Creativa y de Doña Concepción Edo Bolos, como nueva coordinadora del Máster en Investigación en Periodismo.

7. Información de la Unidad de Apoyo al Investigador.

La Sra. Vicedecana de Política Científica detalla la extensísima actividad de la Unidad de Apoyo al Investigador.

Tras recordar que el primer Informe lo presentó tras el cierre de las convocatorias europeas, la Sra. Vicedecana presenta ahora los resultados de la Convocatoria del Plan Nacional y de otras convocatorias nacionales. La Unidad ha asesorado doce Proyectos I+D de los cuales se han presentado once, lo que supone aproximadamente el 75% del total de proyectos presentados en la Facultad.

Entre mayo y octubre 2019 se atendieron dos Propuestas para Convocatorias de la Fundación La Caixa y se ha iniciado el Asesoramiento de 2 Proyectos Horizonte 2020 y de 1 Máster europeo Erasmus Mundus.

La Sra. Vicedecana felicita a la Profesora Mª José Pérez del Pozo por el Proyecto europeo de Redes Estratégicas, que ha sido recientemente concedido.

8. Renovación de las Comisiones Delegadas y de Estudio.

Con el fin de ajustarse a las exigencias del Reglamento de Régimen Interno aprobado por la Junta de Facultad, ha sido imprescindible realizar un reajuste, y algunos cambios, en las Comisiones de la Facultad que quedan compuestas por los siguientes miembros:

Comisión de Política Económica

- Presidente (Decano): Jorge Clemente Mediavilla
- Vicedecana: Carmen Salgado Santamaría
- Secretaria: Pilar Cousido González
- Gerente: Marina Sanz Sánchez
- PDI Permanente: Julio Larrañaga Rubio
- PDI No Permanente: Arturo Gómez Quijano
- Director de Departamento: Fernando José Quirós Fernández
- Estudiantes: Cecilia Duro Batalla
- PAS: Manuel Guerra Martos

Comisión de Biblioteca

- Presidente (Decano): Jorge Clemente Mediavilla
 - Vicedecana: Nuria Villagra García
- Secretaria: Pilar Cousido González
- Gerente: Marina Sanz Sánchez
- Director de la Biblioteca: Javier García García
- Director de Departamento: Fco. Javier Mayoral Sánchez
- PDI Permanente: Juan Carlos Marcos
- PDI No Permanente: David Álvarez Rivas
- PAS: María del Mar Castrillejo Monasterio
 - Estudiante: David Pérez López

Comisión de Igualdad

- Presidente (Decano): Jorge Clemente Mediavilla
- Vicedecano: Cristóbal Fernández Muñoz
- Secretaria: Pilar Cousido González
- Gerente: Marina Sanz Sánchez
- Director de Departamento: Dolores Rubio García
- PDI Permanente: Isabel Hernández Toribio
- PDI No Permanente: David Álvarez Rivas
- PAS: María Mar Castrillejo Monasterio
- Estudiante: Amaia Pérez de Iriarte

Comisión Permanente

- Presidente (Decano): Jorge Clemente Mediavilla
- Secretaria: Pilar Cousido González
- Gerente: Marina Sanz Sánchez
- Director de Departamento: Ubaldo Cuesta Cambra
- PDI Permanente: Mª Antonia Paz Rebollo
- PDI No Permanente: Natalia Abuín Vences
- PAS: María Mar Castrillejo Monasterio
- Estudiante: Francisco Javier Sanz

Comisión de Innovación Tecnológica

- · Presidente (Decano): Jorge Clemente Mediavilla
- Vicedecana: Carmen Salgado Santamaría
- Secretaria: Pilar Cousido González
- Gerente: Marina Sanz Sánchez
- Director de Departamento: Patricia Núñez Gómez
- PDI Permanente: Luis Deltell Escolar
- PDI No Permanente: Natalia Abuín Vences
- PAS: Manolo Guerra Martos
 - Estudiante: Juan Carlos Gómez Muñoz

Comisión de Convalidaciones

- Decano: Jorge Clemente Mediavilla
- Vicedecano: Ángel Luis Rubio Moraga
- Secretaria: Pilar Cousido González
- Jefe de Secretaría: Mª Ascensión Yubero Machín
- Un representante de todos los Departamentos o Secciones Departamentales de la Facultad implicados en las Asignaturas a convalidar.

Comisión de Estudios

- Presidente (Decano): Jorge Clemente Mediavilla
- Dos Vicedecanos de Estudios y Calidad y de Doctorado: Ángel Luis Rubio Moraga, y Dimitrina Jivkova Semova
- Secretaria: Pilar Cousido González
- Gerente: Marina Sanz Sánchez
- Un estudiante de Postgrado: Juan Carlos Gómez Muñoz
- Un estudiante de Publicidad: Cecilia Duro Batalla
- Un estudiante de Periodismo: David Pérez López
- Un estudiante de Comunicación Audiovisual: Andrea Pérez Álvarez



Siete Directores de Departamento:

- Ubaldo Cuesta Cambra
- Luis García Tojar
- Francisco Javier Mayoral Sánchez
- Patricia Núñez Gómez
- Fernando José Quirós Fernández
- Dolores Rubio García
- Manuel Sánchez de Diego

Dos Coordinadores de Doctorado:

- Mª Teresa Rodríguez Ramalle
- Rafael Rodríguez Tranche

Tres Coordinadores de Grado:

- Luis Deltell Escolar
- María Luisa García Guardia
- Graciela Padilla Castillo

Nueve Coordinadores de Máster:

- Francisco Bernete García
- María José Canel Crespo
- Loreto Corredoira Alfonso
- Concepción Edo Bolos
- Laia Falcón Díaz-Aguado
- Héctor Rodríguez Fouce
- Carmen Salgado Santamaría
- Pilar Vega Rodríguez
- María Lourdes Vinuesa Tejero

Comisión de Seguimiento Docente

- Decano: Jorge Clemente Mediavilla
- Vicedecana: Nuria Villagra García
- Secretaria: Pilar Cousido González
- Jefa de Personal: Mª Alicia Alcázar Serrano
- Coordinador de Grado: Mª Luisa García Guardia
- Coordinador de Máster: Pilar Vega Rodríguez
- Estudiante de Posgrado: Juan Carlos Gómez Muñoz
- Estudiante de Grado: Lisbeth Guzmán Peña

Comisión de Investigación

(Siete Representantes de Departamento)

- Presidente: Dimitrina Jivkova Semova
- José Carlos Rueda Laffond
- Héctor Fouce Rodríguez
- Manuel Sánchez de Diego
- Emilio Martínez Gutiérrez
- Concepción Edo Bolos
- Juan Carlos Alfeo Álvarez

Comisión de Calidad

- Presidente (Decano): Jorge Clemente Mediavilla
- Vicedecanos de Estudios y Calidad y de Doctorado: Ángel Rubio Moraga y Dimitrina Jivkova Semova
- Secretaria: Pilar Cousido González
- Gerente: Marina Sanz Sánchez

El coordinador de cada una de las titulaciones impartidas en el Centro

Dos Coordinadores de Doctorado:

- Rafael Rodríguez Tranche
 - Mª Teresa Rodríguez Ramalle Tres Coordinadores de Grado:
- Graciela Padilla Castillo
- María Luisa García Guardia
- Luis Deltell Escolar

Nueve Coordinadores de Máster:

- Héctor Rodríguez Fouce
- Laia Falcón Díaz-Aguado
- María José Canel Crespo
- Pilar Vega Rodríguez
- María Lourdes Vinuesa Tejero
- Concepción Edo Bolos
- Loreto Corredoira Alfonso
- Francisco Bernete García
- Carmen Salgado Santamaría
- Un estudiante de Postgrado: Francisco Javier Sanz Posadas
 - Un estudiante de Grado: Aurora Ruiz Luque
- Un Agente Externo de un Centro Universitario o de Investigación de la Comunidad de Madrid: Estrella Gutiérrez David

9. Renovación de la Junta Electoral de Centro.

La Sra. Secretaria Académica informa de la nueva composición de la Junta Electoral de Centro cuyos miembros han tenido que ser renovados al haberse jubilado una profesora y al haber concluido sus estudios un estudiante.



ha realizado 2 estancias internacionales en Suecia. Comenta que lleva 11 años en la Facultad y que nadie le ha puesto problemas nunca. Agradece que siempre se hayan buscado soluciones y alternativas a su dificultad. Da las gracias a todos muy expresivamente.

El Sr. Decano manifiesta el deseo de todos los presentes de que triunfe como doctor.

Sin más temas que abordar, se levanta la sesión a las 12.45 horas.

ΛōΒō

EL DECANO

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA INFORMACIÓN Ayenida Complutense s/n. Ciudad Universitaria. 28040 Madrid SECRETARIA